
 
 

Présent.es : Maryse Decock, Florence Gautier,Soraya Nouioua, Paulette Thorel, Geneviève 

Trocmé, Anne Laurent, Annie Debrenne, Laurence Nouioua, Évelyne Lanoir, Leïla Kochlef, 

Redha Benaouicha, Michel Mazic, Jean Mouchacca, Philippe Le Prévost 

 

Excusé.es : Salima Ait Mbarek, Valérie Audebert, Elizabeth Coquet, Evelyne Bouchouicha ( 

CSC Europe), Boubakar Mazari (ASTI) 

 

Il est présenté à l'ordre du jour les points suivants : 

 

- Présentation du tableau des subventions d’exploitation 2025 

- Bilan des vacances d’hiver : 

o Vacances en famille 

o ALSH 

- Retour sur la soirée solidaire avec BSE du 21 décembre 2024 

- Informations et questions diverses 

 

 

1. Présentation du tableau des subventions d’exploitation 2025 

 

 

Voir document joint. 

 

Il y a pas mal de subventions à venir, les budgets n’ont pas encore été tous votés. 

Concernant la CAF, le fait d’avoir augmenté le nombre d’enfants et de jeunes accueillis fait 

que la subvention liée à la prestation a été majorée. 

Pour la Ville, notre demande est en augmentation par rapport à la somme accordée en 2024, 

cette demande, qualifiée de « raisonnable », est en accord avec nos projets, nous attendons la 

réponse, dès que le conseil municipal aura validé celle-ci. 

 

Concernant l’Etat, nous avons perdu un poste d’adulte relais, mais nous n’aurons pas à 

effectuer la dépense afférente, nous ne recrutons pas,,,. 

Pour le département, tout ce qui concerne la jeunesse a été transmis aux communes, et nous 

devons tenir compte du fait qu’il n’y a plus de soutien aux parents dans le cadre de la 

prévention de la délinquance,,,,, 

 

Concernant les autres acteurs, nous sommes encore en attente, y compris pour le dispositif 

« Cité Éducative ». 

 

On rappelle que pour le FAMI, nous partons finalement seuls, sans les autres CSC. 

 

Redha nous précise que pour ce qui a été réalisé en janvier et février, toutes les dépenses 

engagées correspondent à des financements perçus ! 

 

 

 

 

 

CR – CA du jeudi 6 mars 2025 

 



1. Bilan des vacances d’hiver : 

 

a. Vacances en famille 

 

Le fonctionnement a été correct, nous avons accueilli 12 nouvelles familles (sur 26). 46 

enfants (et autant de parents) ont participé à une ou plusieurs activités. 

 

Gros succès pour les sorties (aquarium!) La CAF nous a permis de financer un car et les 

entrées, (sous forme d’un remboursement). Nous allons pouvoir ainsi proposer 2 sorties dans 

le nouveau programme bimestriel. 

 

L’équipe de bénévoles a été efficace ! 

Se pose malgré tout le problème des gens qui s’inscrivent et ne viennent pas, sans même 

penser à prévenir ou s’excuser, Comment les inciter à se manifester ? 

 

Notons que toutes les activités proposées ont été montées et animées par les bénévoles. Merci 

à eux. 

 

b. ALSH 

 

Nombre d’enfants accueillis : 168 enfants, dont : 

 

- 72 enfants de 6 à 8 ans 

- 48 enfants de 9 à 11 ans 

- 48 enfants de 12 à 17 ans 

 

Comme vous le savez, dans le cadre de l’Accueil de Loisirs Sans Hébergement (ALSH), le 

taux d’encadrement est de 1 animateur pour 12 enfants maximum. 

Avec notre équipe ALSH permanente qui est composée de Léa, Pierre-Louis et Lyes, nous 

avons dû recruter 12 animateurs vacataires. 

 

Plusieurs types d’activités ont été proposés : Activités manuelles, activités de loisirs, activités 

sportives, sorties culturelles et différents jeux d’intérieurs. 

 

La ville nous a autorisé à utiliser la salle polyvalente pour la semaine, ça nous a permis un 

accueil plus correct des enfants. Nous avons un retour très positif des familles, et on voit bien 

que tout est prétexte à éduquer au vivre ensemble, à la citoyenneté etc.….et le rôle des 

animateurs est primordial. 

 

Grace à Annie et Florence, toutes ces activités ont pu être renseignées et montrées sur la page 

Facebook du Centre. Le dernier jour il y a eu un retour des enfants quant aux satisfactions ou 

déceptions ressenties, Léa doit nous faire un bilan sur ces retours.… 

 

 

2. Retour sur la soirée solidaire avec BSE du 21 décembre 2024 

 

Il manquait un peu de bénéficiaires, mais ce fut une réussite, et la coopération avec les 

bénévoles de BSE s’est très bien passée. Du fait que ce soient des bénévoles qui ont assuré la 

préparation et la prestation, il n’y pas eu de frais importants en dehors de la fourniture 

d’ingrédients à assumer, la dépense était minime eu égard à la valeur de l’évènement. 

 

Du fait de leurs difficultés à recruter de nouveaux bénévoles, BSE se retrouve contraint à 

modifier leur système de distribution de repas (les vendredis dans leurs locaux).  

 



Nous souhaitons continuer à travailler avec eux (poursuite de notre participation 1 samedi par 

mois   en confectionnant 50 barquettes et aide à la ramasse tous les vendredis à l’école Henri 

Martin 

 

Nous avons pu proposer dans le cadre des ALSH lors des vacances de février, à nos ados, de 

participer à l’action de BSE, et 12 ados ont pu découvrir ce que fait BSE, les deux vendredis 

(soit 24 ados), ils ont aidé à la préparation et la distribution des repas. Il y a eu un très bon 

retour et on pense que nos jeunes ont éprouvé un intérêt certain à cette initiative, qui devrait 

se reproduire ! 

 

 

1. Questions diverses 

 

Projets en cours, à venir ou juste terminés : 

 : 

Atelier du PRIF, 10 séances sur la mémoire (public sénior) 

 

Cycle du bien-être, 8 séances à partir du 6 mars, animées par une bénévole, s’adresse au 

groupe « femmes » 

 

Léa s’implique d’avantage sur des actions Inter-G, certaines actions se font avec la résidence 

ADOMA. 

 

Avec la cave à Théâtre, reprise du spectacle « M. et Mme Crado » avec des ados… (Festival 

du Banc public) 

 

Avec le collectif Masque, projet sur « les sirènes de la mémoire », avec l’ALSH, le mercredi 

matin, travail sur le masque et la marionnette ….mars et avril 

 

Les ASL travaillent sur l’écriture, thématique de l’Imaginaire, avec « le Temps de Vivre »,  il 

y aura comme l’an passé la création d’un recueil et une restitution en fin d’année.  

 

Chloé, notre animatrice Danse prépare sa participation au festival Danse organisé par la Ville. 

 

Des livres à soi, avec la médiathèque de la Marine, dispositif 1 fois par mois de janvier à mai. 

 

Intervention pour 4 ateliers de l’association Les Insatiables (ALHH et résidence Adoma). 

Projet terminé. 

 

CPAM, intervention sur la question alimentaire (produits ultra transformés, consommation 

sucre, sel …). Dans un 1er temps auprès du Café des parents, puis élargie à d’autres publics. 

 

Vélo École, partenariat entre la Fédé 92 des CSC et l’association Fabrique du Cyclisme, 

s’adresse aux adultes pour leur permettre de découvrir ou redécouvrir la pratique du deux 

roues. 10 séances le samedi matin, avec deux groupes. Se termine par un atelier mobilité/santé 

samedi 8 mars. Il est envisagé de réussir à organiser des balades à vélo…… 

 

 

Info 

 

Le 15 mars, il y aura une conférence au CSC avec Christophe Daadouch, sur les droits, voire 

les non-droits des femmes dans le monde ! 

 

 

 



Il y a eu le mercredi 5 mars, une réunion publique sur l’aménagement du quartier, suite à 

l’approbation du projet de l’ANRU. Présentation du calendrier des travaux. Le vélo cargo 

« maison du projet mobile » sillonnera le quartier les jeudis p.m, nous pourrions l’accueillir. 

    

Nous avons une demande de l’association Franco Tamoul, pour le dimanche 11 mai, de 

pouvoir utiliser les locaux du CSC pour l’organisation d’examens pour les enfants apprenant 

le Tamoul. 

 

Nous sommes assez réservés là-dessus, il faut que ce soit la Ville, via le service de la Vie 

Associative, qui gère l’affaire, avec la fourniture de code d’accès spéciaux pour ce jour-là, et 

s’assurer que les locaux seront rendus dans l’état où ils ont été pris, on ne peut pas demander 

à nos salariés de venir le dimanche ni à des bénévoles d’être présents en continue…… 

Il serait souhaitable que soyons mieux renseignés sur ce que l’asso demande exactement. 

 

Un mail sera adressé à la VA pour préciser nos préconisations et en rappelant le caractère 

exceptionnel   

 

 

L'ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée à 20h50 Il est dressé le présent procès-

verbal de la réunion, signé par la Présidente et la trésorière. 

 

 


